

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 13 DE JULIO DE 1904

NÚMERO 639

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana
 y de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**
 REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Ispizua**
Modesto Martínez
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
 Avenida 55, Oeste

APARTADO 109 Teléfono N° 26

Oficial

Se acepta la renuncia presentada por don Francisco Villalobos del cargo de Jefe Político del cantón de la Unión, de la provincia de Cartago, y se nombra á don Juan Mora Flores para el desempeño de esa función.

—Se nombra á don Gregorio Cabilla Agente de Policía del Sardinal, en reemplazo de don Wenceslao Loria.

—Se concede á la Junta de Educación de San Miguel, del cantón de Santo Domingo de Heredia, licencia para celebrar tras turnos, uno cada cuatro meses, para atender á los gastos que demanda la adquisición de material escolar.

La primera sonrisa

(ESTUDIO)

Por José Fabio Garnier

Tal es el estudio de novela que ha aparecido en estos días, escrito por el inteligente joven don Fabio Garnier. La novela es nacional y, según su autor, reflejo de nuestra vida social. Aquí está lo grave.

Los protagonistas del cuento son Cordelia y Eugenio. La primera es una muchacha buena y hasta encantadora, pero muy sabidosa y hasta sabia. Eugenio es un joven literato, desprecupido en materias religiosas y de quien se prenda Cordelia por una razón bien extraña. Había tenido el valor de asistir á su difunto padre, sin separarse un momento cabe su lecho, estando el autor de sus días padeciendo de la asquerosa enfermedad de la lepra. Este acto heroico conmovió á Cordelia, y á pesar de las intinaciones de su íntima amiga Susana, quien la disuadía de contraer matrimonio con él, alegando que quien su ama á Dios no puede amar á criatura terrenal, uno su suerte con la de Eugenio.

Esta Susana, que desempeña un papel antipático en la novela, es una verdadera "tapa", permitánsela la palabra. Devota, frecuentadora de iglesias, creyente á su modo, y corrompida en el fondo. Trascríbamos algunos trozos de la obra.

Cordelia y Susana se hallan sentadas en un banco del Parque Central. A no gran distancia de ellas se encuentra Eugenio, el novio de Cordelia con otros amigos. La conversación de las dos muchachas rueda sobre el novio de la primera. Cordelia expone las razones del cariño que siente por Eugenio, la principal de ellas, el haber permanecido al lado de su padre, en una finca apartada del Norte de la República, hasta que expiró de la lepra, con gran peligro de adquirir el contagio.

El padre de Eugenio era comerciante y hacía viajes frecuentes á las repúblicas vecinas, viajes en los que contrajo la epidemia. Hé aquí como presenta esta la "inocencia" Cordelia:

"De vuelta de una de esas visitas al íntimo me sentí muy abatido, con tendencias continuas al sueño; yo estábamos no funcionaba bien y, de vez en cuando, sufría vértigos. En todo su cuerpo sentía una picazón terrible y poco después aparecieron en él manchas encarnadas desprovistas de sensibilidad, la principal de ellas, un color azulado; el entio engrosaba y se hinchaba; en fin, se consideró como una nueva víctima de la lepra por el "contacto con varias mujeres" de las regiones que en sus viajes visitaba."

QUI POTEST CAPERE, CAPIAT

Se casan, ó los casan, como por ensalmo, pues de la escena anterior al matrimonio no se presenta ninguna transición, y ya tenemos á nuestra Cordelia y á Eugenio festejando su himeneo. Entre los concurrentes al matrimonio, se encuentran un cronista y un francisco recién llegado al país, y sostienen amba una conversación tirada sobre las muchachas que toman parte en el baile de bodas y sobre la sociedad. Josefina. Dice el francisco, que la conversación en sociedad, de las señoritas de San José, es siempre frívola, y responde el cronista:

"—Sí, señor; y á eso se deben también los frecuentes matrimonios de conveniencia que entre nosotros se efectúan. Los padres prefieren adornar á sus hijas antes que darles la educación necesaria; las exhiben como "mercaderías", constituyendo así el matrimonio en un sistema de enriquecimiento y haciendo crecer á sus hijas, de este modo, que el escálico y el mercantilismo son las bases de la felicidad humana. A propósito..... ¿ve usted esas señoras que, fatigadas por el baile, reposan en ese sofá de la derecha?"

—"Sí, las ve; están muy bien vestidas. Como se llaman? A qué familia pertenecen?"

—Pertenecen á una familia que hace muchos gastos de los cuales, naturalmente, tiene conocimiento todo el mundo: el presupuesto para vestidos, perfumes, abonos de teatro y todo aquello que pueda darles un aire de distinción ante sus relacionados, aumenta mientras disminuye proporcionalmente el de las prendas interiores de las personas y de las habitaciones y aun el de la alimentación.

—"Pretenden de este modo pertenecer á la clase privilegiada josefina? —se atrevió á preguntar el extranjero, quien, al oír una respuesta afirmativa, hizo á su memoria uno de los más hermosos pensamientos que había encontrado en sus lecturas:—"No están lejos los malos días cuando, en una nación, llega á ser la riqueza la única señal del rango social."

—"Viene luego el obligado viaje de novios, y á su tiempo Cordelia se siente mástr. Pero el joven matrimonio, á pesar de esto, no es feliz. A Eugenio le atormentaba la idea, como la atormentó un antes de contraer nupcias, de que su heredero, el hijo primogénito que esperaba, podía ser un desgraciado. El recuerdo de la enfermedad de su padre y el temor de que hubiese adquirido el contagio, transmitiéndose á su hijo, es un temor que no le deja ser feliz. Esta intranquilidad de Eugenio, traducida en desapego y casi repulsión hacia su esposa, tienen profundamente preocupada y abatida á Cordelia. Es este estado de espíritu se hallaba sola en su casa, cuando entró su amiga íntima, la compañera de colegio, aquella muchacha garrulona, usana, en una palabra, quien volvió á la carga de que Eugenio no podía querer porque no amaba á Dios. Cordelia no la hizo caso y se puso distraídamente á mirar por una ventana.

"Susana (copiamos), aprovechándose de aquella meditación, se acercó á Cordelia, pasó su brazo alrededor de la cintura de su compañera y dándole un beso ardiente en la mejilla le preguntó:

"—¿Te acuerdas de aquel tiempo feliz en que, sin pensar en novios ni matrimonios, vivíamos dichosas en el internado?"

"—Aquel beso quemó la mejilla de la pobre Cordelia, quien, sintiendo una irritación moral contra aquella amiga que le traía á la memoria muchas cosas olvidadas, abandonó el asiento que ocupaba; ante sus ojos se fueron desvaneciendo, una tras otra, todas las escenas del internado y de aquella época de enfriamiento."

Más de un lector que se haya hecho el propósito de embaularse este largo artículo, se habrá dicho para sí que por qué tanta irritación de Cordelia contra su "buena" amiga Susana. He aquí la explicación. Cordelia y Susana se habían educado juntas en el internado de un colegio. Como de costumbre, se llamaban las alumnas por nombres familiares. Cordelia era "Linda huracán"; Susana, "Angel mío". Y proseguimos copiando:

"Cierta vez que fue preciso hacer algunas reparaciones en uno de los dormitorios, hubo necesidad de acumular en el techo, en un lugar y muy angosto, todas las literas. Cordelia pudo observar que "Angel mío" disputaba con sus compañeras el lecho que seguía al suyo.

Aquella noche "Angel mío" empezó á quejarse de su temperatura que era muy baja. Debido á esto pasó al lecho de Cordelia, quien se estreció á su cuerpo para aprovecharse del calor como decía; —suspiraba profundamente y á cada instante besaba con ardor á su compañera....."

En el capítulo siguiente viene una severa reprimenda de Cordelia contra su "buena" amiga Susana. Véase:

"Cordelia recordó toda esa historia, y con el brazo tendido hacia la puerta dijo á sus amigas: —Susana, ¡cuando más pruebas de mi confianza te doy, vienes á insultarme en mi sufrimiento! Dices que Eugenio es un malvado, un ser digno de lástima porque no eres en una medida que —¡existe— es generoso al repartir sus miserias y es avara al recibir las favorables! ¡Insultas á Eugenio porque tiene la idea del caso de no ir— como vosotros— al templo á burlarse de lo mismo que estáis ejecutando! ¡Invocas la religión al hablar de mi esposo; permíteme que llame á tu corazón devoto, en este momento. Dime ¿es de un alma caritativa el burlarse de un infeliz en su desgracia? ¡No sabes que obras mal al desear hacerme caso, cortigo de rodillas ante el altar de Lealtad como acabas de pretenderlo!... Bien se conoce que aun no has olvidado el nombre que te pusieron en el internado: "Angel mío".....

"Su respiración se había hecho irregular, acelerada, angustiosa; hablaba como entre sollozos y repetía automáticamente la misma palabra: "Lealtad! Lealtad!" etc. etc. etc.

Costa Rica

En la Exposición de San Luis

Del interesante diario alemán MISSISSIPPI-BLATTER, cuando quedaba se publica en la gran metrópoli americana, se expresamente para EL NOTICIERO, el siguiente artículo informativo sobre la excelente representación de Costa Rica en la Exposición de

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la sidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Ratica Oriental

Teléfono 722

Guadalupe

Teléfono 821

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de los escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^{ía}

(antes Pagés hermanos sucesores).

"LA CABAÑA"

Este acreditado establecimiento ha recibido un surtido completo de CONSERVAS, LICORES y artículos de primera necesidad, que expende al detal sin competencia posible porque importa directamente.

Especialidad de la casa: Los famosos vinos legítimos de Bordeaux tinto, "St. Loub blanco "Sauternes" que vendemos á \$ 0.90 y á \$ 1.00 la botella doviendo el embase.

Garantizamos que la calidad y pureza de estos vinos compete con las otras marcas que venden á precios altos.

AZÚCAR TINOCO de 1^a á 15 céntimos

ARROZ CAROLINA " " á dos por 25 "

ELVINO ESTERILIZADO PARA ENFERMOS se vende en esta casa más barato que en ninguna parte. Junio 15. 1 mes.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. — LOUIS WICHMANN, AGENTE.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES

DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS MUJERES

Consultas de 12 m. á 3 p. m.

Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur

Mayo. 2

San Luis, bajo el rubro que se lee al principio: "Los habitantes de Costa Rica saben que los productos de su fertil y rico suelo son concédidos a precios y bien pagados en los mercados americanos. El café de Costa Rica pertenece a las mejores clases; el caucho que nace aquí merece la preferencia; las maderas fuertes se emplean en las fábricas de los Estados Unidos en los más lujosos muebles; su cacao excluye la competencia en las más acreditadas confiterías, y su arroz y sus vainas de piñas se obtiene precio mayor que por las procedentes de Puerto Limón."

Daña, pues, la excelencia de los productos costarricenses que han ganado la primacía en los consumos americanos, innecesario hubiera sido el mandarlo a la Exposición.

Para Costa Rica, ese pequeño cuanto servatipo país, distingue y admira al gran pueblo americano, y orgulloso en sus relaciones con el coloso, no podía desaprovechar la oportunidad de asociarse a los demás países para venir a este mundo a estrechar la mano del río San.

El señor don Manuel González Zeledón, representante de Costa Rica en esta Exposición, ha organizado unas demostraciones de economía y gratificación por los productos naturales que trajo de su país.

Costa Rica sólo ha mandado productos agrícolas, los cuales se hallan expuestos en el espacio 141 del edificio de agricultura.

Allí se encuentran más de cien clases de café: caucho en varias formas, desde el árbol hasta la goma congelada; veintidós variedades de frijoles; diez y ocho distintos productos de fibras textiles; cinco especies de maderas tintoras; más de doscientas clases de maderas finas; cerca de 300 distintas imitaciones de frutas, en cera de Castilla, abundante cantidad de costarricenses, ramos y semillas de plantas medicinales, ocho clases de cacao; desde la exquisita fruta del sembrado theobroma, hasta el succulento chocolate en cuyas irrisadas espumas se mira multiplicado el siberita catador a cada sorbo y sorbo.

Entre los vinos y licores de plantas aromáticas, como un licor de café de aroma y sabor como el (1).

En la sección "Frutas", hay hermosas piñas, naranjas dulces, granadas limones, cedis, cocos, bananas amarillos y morados.

Deben enumerarse entre las rarezas, los ligeros y las naranjas, como también algunas especidades de jabón, conchón madre perla y tabaco, tanto en hoja como elaborado en distintas formas.

El señor González posee a disposición del público, interesantes datos estadísticos concernientes a las importaciones y exportaciones de Costa Rica con el extranjero, los cuales revelan el notable empuje de esa pequeña República.

(1) E to grato "plua café", fue fabricado por la señorita Mercedes Serrano, fú enviado a la Exposición por don Francisco del mismo apellido.

INTERESES GENERALES

Acuerdo importante

Importante a todas luces, es el siguiente proyecto de acuerdo, presentado por uno de sus miembros a la Municipalidad de Atenas. Se trata de establecer un periódico que sea órgano de las actas oficiales de todos los Municipios de la República, a fin de que se conozca en todo el país la vida municipal. En el proyecto de ley que se aguarda aparecer, se exponen las ventajas de que se dé publicidad a las actas municipales.

Artículo VIII.— Sesión de 1º de julio de 1904.

El señor Ramirez hizo la siguiente moción: "El fin de los campeones es moralizar a los pueblos se han leyendo y moralizando la benéfica influencia de la instrucción popular y obligatoria, y de allí, que la mayoría de los ciudadanos se interesen por conocer la marcha de sus asuntos públicos, y manejo de sus fondos. La cantidad e importancia de las actas del Supremo Gobierno, ha motivado, sin duda, el que no se le dé en el Diario Oficial, la publicidad oportuna a las disposiciones de las Corporaciones Municipales, con perjuicio de sus mismos intereses, y de la importancia de que los ciudadanos coadyuven en la resolución de ellos. Indiscutible es el beneficio del periódico, tanto porque la lectura moraliza las costumbres de los individuos, como porque eleva el nivel intelectual del país, mediante los conocimientos útiles que los ramos del saber humano. Con el propósito de que hagamos algo en bien de la comunidad, y de remediar en parte el inconveniente apuntado, yo propongo el siguiente proyecto de acuerdo: La Municipalidad, en vista de lo conveniente que sería para los pueblos de que hubieran un periódico, en el que se diera publicidad a todas las disposiciones de estos cuerpos, y en donde al mismo tiempo, se publicaran trabajos de higiene y de agricultura, al encargar: I.— Excitar a las demás Corporaciones Municipales del país, para que coadyuven, si lo creen conveniente, a la fundación de un periódico exclusivamente municipal. II.— Que este periódico se vote por cada Municipio de cincuenta 00, y por los de provincia 100 00, excepto el de la capital, el que por ser de mayor significancia sus disposiciones, sería justo contribuir con más cantidad. III.— Que de común acuerdo se autorice a la Municipalidad de San José, para disponer de la cantidad que de este proyecto se vota, para la práctica. IV.— Que los Municipios Gobernadores, efebros y Agentes de Policía, reciban gratis este periódico, con el objeto de aumentar el fondo, con que se debe atender a los gastos, y se lo de mayor utilidad, las suscripciones a particulares, se cobren a la mitad de los otros periódicos. VICTOR RAMIREZ. En discusión, se dio lugar a su resolución por la próxima sesión. Julio 10 3 v. n.

Asuntos municipales

Día 12.—A don Federico López se le ordenó rellenar un fangal que existe frente a una de sus propiedades.

—A don E. Roig se le ordenó la construcción de unas cloacas de mamosteria.

—Se destazaron 22 reses y 6 cordos.

—José Nicolás Cubillo matriculó dos carretones.

—Don Manuel Borbón pide prórroga de tiempo para la composición de un libro.

—Efraim Romero Ojando solicitó a se le inscriba como taquillero.

—Mauricio Madrigal propone la compra de pedazo de terreno en San Sebastián.

—Se le permitió a don Rafael F. Jasso, depositar materiales en la calle, mientras construye una casa.

—Se le ordenó a Manuel Sandoval y Samuel Bustamante, extraer excusados de su propiedad.

—El Ingeniero Municipal ordenó componer la calle 16ª Sur.

Notas de Puntarenas

Junio 9.—Ayer falleció en la misa Unión el individuo de nacionalidad norteamericana Joseph Kuntz a consecuencia de haberse quemado con su herviente, en la cocina de los jefes de la misa.

El hecho fue casual.

Como esas cosas que en esta inamiana misa falleció, también quemado con agua caliente, un niño de los esposos Evans.

—El señor cura de Esparta, que también tiene a su cargo la feligresía de Miramar, ha solicitado del Ejecutivo, autorización para celebrar cuatro turnos a beneficio del templo en construcción de aquella localidad.

—El Ministro respectivo ha pedido datos a esta Gobernación y no dudamos que los serán enviados tan buenos como es de justicia.

—A las 7 p. m., y en tren expreso galante, puesto a su orden, llegó rá hoy a este puerto, el Uladislo Guayvara, Gobernador de la Comarca.

—Como de permanencia en San José ha ido el objeto el señor Guayvara de significativas demostraciones de cariño por parte de altos funcionarios del Estado y de sus numerosas amistades. Bien puede decirse que esas demostraciones constituyen un desagravio por las injurias que le prodigaron gentes sin valor sin valor a cara descubierta.

—El viaje del señor Guayvara puede llamarse, en su otro concepto, un viaje triunfal, y bien le merece porque ha sido y es, el Gobierno y más popular de Puntarenas.—(De "El Pacifico").

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 11.—La Bourse Gazette, periódico por lo general muy serio, publica un artículo "abauvristas" en que dice que si van mal los asuntos de Rusia, el sea de sus costiones se oirá en las Himalayas y aun en la Gran Bretaña lo cual, conyura una amenaza algo difícil de explicar. Probablemente un redactor se dio a volar. Concluya diciendo: "Nuestras esperanzas fueron grandes, pero hemos sufrido o estas las causas a causa de la falta de éxito en las operaciones militares." Estas expresiones de un periódico como la Bourse Gazette son cosas más notables, cuanto que en estos días se ha notado un crecimiento en los sentimientos pesimistas.

Tokio, 11.—El Jiji Shimp publica un despacho de Chéfi anunciando que de fuente digna se ha sabido que se libró ayer un combate naval a la altura de Puerto Arturo. El combate duró desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde. Un acorazado que publica el Koshu, afirma que el ejército de Liangtung atacó a 20,000 rusos y ocupó Kiping. El ejército que está sitiando Puerto Arturo avanzó el día 2 y después de dos días de combate, tomó por asalto, la madrugada del 4, la fortaleza de Mitodora, defendida por 8,000 cañones. Esta es la primera fortaleza al Sur de Dalny. Su posesión les da a los japoneses bombardear directamente Puerto Arturo. La escuadra rusa muy buen auxilio al ejército apagado el fuzo de la artillería rusa. Los japoneses ocupan globos para practicar los reconocimientos.

San Petersburgo, 11.—Esta tarde se publicó el despacho de Shakoff, en que contaba que los rusos tuvieron 1,000 bajas en Kaiting.

Londres, 11.—El "Daily Telegraph" publica lo según dicho periódico es el que formuló el plan general Kurupnick para la invasión de la India británica, presentado por el jefe a la Secretaría de la Guerra. El documento contiene todos los pormenores de la invasión y ocupa tres columnas del referido periódico.

Tokio, 11.—En la noche del 8, durante una tempestad de fuertes torpederos, pertenecientes a la flota del almirante Togo se aproximó a Puerto Arturo. Al día siguiente uno de los torpederos encontró el crucero ruso "Askold". Se ignoró el resultado. El "Askold" disparó contra el torpedero hiriendo gravemente a dos clases.

New Ching, 11.—Vapores que llegan a este puerto avisan que ocho destructores japoneses están bombardeando el golfo de Liangtung, a fin de registrar (f) más eficazmente a los vapores neutrales. Los japoneses bombardearon todas las noches Puerto Arturo.

Chéfi, 11.—Un viento favorable trajo a esta una flota de juncos procedentes de Puerto Arturo. Avisan los pasajeros que los japoneses ocuparon la cumbre de la montaña Takshan, que dista de Puerto Arturo, como diez millas, y que han colocado una batería de artillería de camp.

Suez, 11.—El vapor Smolenski, de la flota voluntaria rusa, que pasó el Bósforo el 6, zarpó hoy de ésta con destino a San José, y perteneciente al mar Barmeo, uno para el y otro para el San Petersburgo.

Tokio, 11.—Informa Kuroki que el 3 de presente un destacamento de tropa japonesa sacó a 300 ginetes rusos de Kauchan. El enemigo se retiró hacia el Norte. Se ignoran sus pérdidas. De parte de los rusos no hubo bajas. En el día 10, los cinco 1,300 ginetes rusos atacaron a un destacamento japonés cerca de la entrada septentrional del paso de Fen Shui. El ataque fú rechazado quedando los japoneses en posesión de la entrada del paso. De parte nuestra hubo cuatro muertos y dos heridos.

Chéfi, 11.—Avisa el capitán de un junco

chino que acaba de arribar a este puerto procedente de Puerto Arturo que en la noche del 5 de julio los acarreadores chinos trajeron a la población más de 800 muertos, siendo dos de los jefes de alta graduación. Los japoneses desbarataron en aquella fecha como a seis millas de Puerto Arturo y han tomado otra fortaleza.

Berlín, 11.—Una gran parte de la prensa alemana se queja amargamente de los favores recibidos por los Vanderbilts Goegels y otros ricos americanos, de manos del Emperador Guillermo durante la regata de Kiel. La noticia que el yate a vapor de los Vanderbilts, acompañada al Hohenzollern en que va Escandinavia, el Emperador Guillermo seguramente causará otra evolución de cólera. En términos violentos el Morgen Post, compara la falta de parte del Kaiser, al recibir una diputación de colonos alemanes del Africa suroeste con este favoritismo a los americanos. Concluye de este modo: "Si Su Majestad tiene lugar para dudar se con los castigos de dinero americanos debería tratar de hallar tiempo para dedicarse a las desgracias de los alemanes en el Africa." El artículo es tan violento, que se teme un juicio por lesa majestad.

Noticias diversas

Madrid, Sidonia, España, 11.—Como una manifestación de gratitud por su conducta en Santiago y por las atenciones hechas a los soldados costarricenses, al almirante Corvera le fú obsequiada hoy un acta firmada por prominentes señores americanos y con una colección de cartas escritas por los firmantes. Al manifestar Corvera sus agradecimientos, dijo que su conducta hacia el teniente Hobson y los marineros del Merrimack fue inspirado por órdenes superiores. Corvera se negó repetidas veces a que se le honrara de este modo, por el plan de hacer la presentación a Liverpool a cab.

Plymouth, 11.—Millones de personas han presenciado la llegada de la flota alemana más grande que jamás se ha visto en aguas de la Gran Bretaña, pues se compone de ocho acorazados, cuatro cruceros y cinco torpederos. La visita es puramente de cortesía.

Chicago, 11.—Según cálculos hechos por la Secretaría de Agricultura, la cosecha de trigo de los Estados Unidos subirá a 635 millones de fanegas.

Congreso Constitucional

MA 12 DE JULIO

A las 2ª se abrió la sesión bajo la presidencia del señor Pérez Zeledón.

HONOR MERCEDIZ

El diputado señor Rodríguez hace presente que entre las solicitudes de pensión que tiene en estudio, ha encontrado una que bien merece que se le dispensen todos los trámites reglamentarios y se entre desde luego a darle el primer debate. Se trata de un valeroso y aguerrido sargento, hijo del pueblo de Nicoya, llamado Ascensión Martínez, quien fué uno de los héroes de las campañas del 56 y 57.

Fú aceptada la moción del señor Rodríguez y al asunto se le dió el primer debate.

ELECCIONES DE PUNTARENAS

El ministro de Gobernación aplica a la Cámara, señale nueva fecha para que se efectúe en la comarca de Puntarenas la elección de diputado suplente.

Se postergó el asunto.

LA MANZANA DEL MESÓN

Vecinos del barrio del Hospital proponen a la Cámara la venta de la manzana llamada el Mesón para que sea destinada a plaza pública.

No se resolvió nada sobre el particular.

RECLAMOS

La yuda del coronel don Juan Arroyo reclama la tercera parte de los sueldos que se finados esgozaba como comandante del Cuartel de Artillería e Instructor General de Infantería.

El diputado Rodríguez alega contra lo que se relaciona al sueldo de Instructor General, mas está de acuerdo en que se reconozca la suma de 677º mas suales ó sea la tercera parte del sueldo de Comandante.

Se toma en cuenta la indicación del señor Rodríguez.

SOLICITUD

Se leyó una solicitud de un vecino de Limón para que la Cámara resolviera lo más pronto posible el asunto nulidad de elecciones municipales de aquella comarca.

El señor Faerron, miembro de la comisión encargada del estudio del negocio, dice que los expedientes en cuestión los tiene el señor Ministro del ramo a quien le fueron enviados para que informara y que no han sido devueltos, por más que se han pedido.

El Presidente ordena hacer constar lo dicho por el señor Faerron en el acta, así como otra indicación que el diputado Oreamuno hizo al respecto.

TERRAS BALDIAS

En el proyecto de reformas propuesto por el señor Pérez Zeledón a la ley de 15 de junio de 1899 que trata de terre-

nos baldíos, la Comisión respectiva dictaminó favorablemente.

SOLICITUD

El Presidente de la Junta de Educación de San Juan de La Unión, solicita se le reconozcan los sueldos de una maestría durante el tiempo que la escuela de aquel lugar ha estado clausurada, ó sea por espacio de 64 meses a 40 00 mensuales. Fú admitida la solicitud.

REFORMAS CONSTITUCIONALES

Se dió lectura al proyecto de reformas constitucionales suscrito por varios diputados.

El diputado Quesada presenta una duda a la consideración de la Cámara y hace moción para que se resuelva si los seis días de que habla la Constitución con respecto al intervalo en que se debe dar lectura a esta clase de asuntos por tres veces, se cuentan desde el día en que se le da la lectura.

Fú rechazada la moción. Puesta a votación la admisión del proyecto en referencia, fú también rechazada.

REFORMAS A LA LEY DE EDUCACION COMUN

Continúa la discusión detallada del proyecto del diputado Matías Quesada sobre ciertas reformas a la Ley de Educación Común. Se promueve largo debate sobre el artículo 24 del proyecto, tomando parte en la discusión numerosos representantes. Dicho artículo trata de la formación del Consejo Superior de Instrucción Pública. Se desahoraron dos mociones: la del representante González Viquez y la del señor Jiménez, reformando el artículo primitivo. Por ser avanzada la hora, se levantó la sesión.

Noticia sensacional

LOS CRUCES AUTORIZADOS

PASO DE LA PRIMERA LOCOMOTORA NORTHERN

Damos a nuestros lectores de fuente autorizada, la nueva de haber notificado el Poder Ejecutivo a las Compañías Ferrocarriteras inglesa y americana, con fecha del 8 del corriente, la resolución administrativa que permite el cruce a nivel de ambas líneas en Matina.

Zanjada queda, pues, la cuestión que tanto se ha debatido y que despertó tan vivo interés en el largo debate parlamentario del mes pasado.

Digno de mencionarse es en este momento el estudio del señor Licenciado Pérez Zeledón sobre esta misma cuestión de cruces, porque su parecer ha prevalecido al fin en el criterio de nuestro Gobierno.

Nosotros no conocemos en sus detalles el punto jurídico y por eso no hacemos comentarios, pero si pensamos, como la mayoría de nuestros compatriotas, que el Gabinete del señor Esquivel ha visto claro y ha adoptado el buen terreno al sostener los derechos de la soberanía de Costa Rica sobre su propio territorio contra las inauditas pretensiones del sindicato inglés: la propiedad de la faja de tierra en que descansa su línea y el monopolio de los muelles en Limón. Como muy bien lo dijo un alto personaje político, las medidas de este Gobierno en este asunto podrán no favorecer el negocio de determinada Compañía, pero en cambio favorecerán los intereses de sus excesivos poderantes, es decir, de los costarricenses.

Según parece, antes, en virtud de la autorización concedida, a través de los rieles británicos una randa locomotora de la Compañía del Norte, que arrastraba lujoso cargamento de bananas con vía al muelle nacional.

Don

Eduardo Charpentier

Murió en la mañana de ayer, a una edad avanzada. Sus restos fueron conducidos al Cementerio General de esta ciudad a las 4 p. m. del día mismo de su muerte, acompañados de numerosa y selecta concurrencia bajo un aguacero torrencial. En el Cementerio pronunciaron breves oraciones fúnebres el señor Cónsul General de Francia en Costa Rica y el profesor don Pablo Biolley.

Alocución del señor Cónsul y Encargado de Negocios de Francia en Costa Rica, en el acto de la inhumación.

Queridos compatriotas, señores:

En mi calidad de Representante del

Gobierno de la República francesa en Costa Rica, a nombre de la Colonia francesa, y en el nombre propio, tengo la honra de dirigir ante esta tumba una triste y penosa despedida, al que fué Eduardo Charpentier Vice cónsul de Francia.

El señor Charpentier fué uno de esos modestos y abnegados funcionarios que tienen el encargo de dar á conocer y de acreditar en el extranjero el buen nombre de la Francia.

Nació en París el 31 de octubre de 1825; muy joven entró al Ministerio de Relaciones Exteriores y durante un período de cuarenta años próximamente representó con tino á su país en casi todas las repúblicas de la América latina.

En consideración á sus largos y buenos servicios, el Gobierno francés acordó pensionarlo, y él gozó de esa gracia hasta el fin de su vida.

En 1874 llegó á Costa Rica como Vice cónsul de Francia y este país tuvo para él tal encanto por sus bellezas naturales y por la proverbial amabilidad de sus habitantes, que fué el lugar escogido para su residencia definitiva haciendo de él su segunda patria.

En esa época, con sus modestos recursos y con el apoyo de su compañera, —modelo de esposas,— logró á fuerza de orden y de trabajo ergarse una posición desahogada y educar una de las más numerosas y distinguidas familias extranjeras que se hayan radicado en este país.

Al dirigir mi último adiós en estos momentos supremos al que fué Eduardo Charpentier Vice cónsul de Francia, desearía tan sólo atenuar el inmenso dolor de su viuda y de sus hijos que hoy lo lloran sin consuelo.

Don Pablo Biolley pronunció las siguientes sentidas frases:

En nombre de todos los presentes y en la lengua en que se expresaron sus abuelos, saludo por última vez al señor Charpentier que fué nuestro decano. Todos nosotros hablamos en efecto la misma hermosa lengua francesa, de nuestro difunto amigo, y le digo así a pesar de la diferencia de edad que nos separaba, autorizado por la infinidad paternal que tuve con él y por la amistad sincera que siempre he tenido con sus hijos, hoy tan infortunados!

Digno representante de la raza latina en este país americano, trabajador infatigable, modelo de padres de familia, viejo luchador... duermo tranquilo en la tumba, á donde nosotros vendremos á menudo á visitarlo.

POR TELEGRAMO

El sarampión en Santa Ana

Recibido 12.—(Recibido 1 p. m.) Médico Pueblo en su visita á Santa Ana, encontró un caso sarampión de carácter benigno. Ha dictado medidas profilácticas. Autoridad política celosa en prestar contingente para las órdenes médico.—Corresponsal.

La peste en Turrialba

Turrialba, 12.—(Recibido 1 p. m.) Médico de sanidad comunicó Presidente Facultad Médica lo siguiente: "Me es grato comunicar á U. que no ha habido novedad alguna desde mi último informe. La epidemia sigue su curso favorable.—R. Fonseca Castro"—Corresponsal.

La tos ferina en Puntarenas

Puntarenas, 9.—(Recibido 12 m.) A Presidente Facultad: "Formas atípicas y elementales del beriberi son desconocidas aquí: la que prevalece es la nerviosa, muy benigna que tan sólo requiere cambio de clima y de alimentación para desaparecer. Hay en la actualidad siete casos en plena convalecencia procedentes del Papayago. Hasta ahora la enfermedad no se ha transmitido á personas ajenas á la localidad de donde procedían los infestados. Tan sólo un caso se registra, y este es un caso típico patológico. En la tos ferina no se ha notado cambio alguno en la epidemia de la enfermedad con carácter de benigna y se tiene noticia como de 30 casos. El aislamiento se practica tan riguroso como es posible, habiéndose prohibido el traslado de niños de ésta á otras localidades. Hasta ayer no había en Espartera ningún caso.—Julio Borlón

De Puntarenas

Julio, 11.—[Recibido á las 5 y 1 p. m.] Suplico rectificar gaceta del NOTICIERO aludido respecto los giros de esta banda. Sueldo junio fué pagado el 4 del presente. Anticipo le agradezco. Servidor, Adolfo Castro.

El sarampión en Desamparados

Desamparados, 12.—[Recibido á las 6 p. m.]—En San Juan de Desamparados han aparecido dos casos de sarampión en dos niños.—El médico del pueblo y Jefe Político han dictado las medidas del caso. Los dos enfermos han sido aislados.—Corresponsal.

Reelección de Estrada Cabrera

AYER recibió don Manuel Echeverría un telegrama de Guatemala, en que se le anuncia que don Manuel Estrada Cabrera ha salido reelecto por unanimidad, Presidente de aquella República para el próximo período. Es increíble la popularidad de los presidentes reelectos. Generalmente salen por unanimidad.

AVISOS DEL DIA

BAILE DE FANTASIA Se vende un magnífico vestido para caballero completo de fantasía, en perfecto buen estado, por la tercera parte de su valor. En esta oficina informarán. Julio 13, 3 v.

SEGUNDO PEDIDO Me es muy grato avisar á todas aquellas personas que están aguardando la llegada de mi segundo pedido de europa, que el presente mes, he recibido éste. Siendo el artículo bastante bueno, y con el fin de poder contestar á todas dichas personas, les ofrezco á éstas, teniendo la bondad de indicarme por medio de un manuscrito, el nombre personal, ó bien, la dirección de vuestra casa de habitación Angel María Sánchez, Cartago 13 de Julio de 1904. 8 v.

CENTRO ESPAÑOL Se convoca á los señores socios á la Junta General ordinaria que tendrá efecto el domingo 27 del corriente, á las tres de la tarde, en el local acostumbrado. Julio 13.—El Secretario, F. Vidarretta. 5 v.

EN CARTAGO Se alquila una casa grande y cómoda, situada en punto céntrico al lado de la línea del Ferrocarril al Atlántico. Se compone de 8 habitaciones, baño, instalación eléctrica, jardines gran solar y además tiene un hermoso potrero detrás de la casa. Pormenores dará Juan Luis Vargas en casa de Alberto Aragón, 3a. Avenida E., 6 en Cartago ó en Rosaura Aragón de Pacheco, Julio 13, 15 v.

AVISOS ANTERIORES

EL RESTO Todavía me quedan "tres" lotes de los medicamentos homeopáticos cuya venta anuncié hace pocos días. Entre esos medicamentos hay "4" que se usan —con mucho éxito— profilácticamente, ó como específicos contra el sarampión.

Tomando "los tres lotes" el comprador obtendrá una rebaja considerable en los precios. Dirección calle 18 Norte número 137 San José 12 de Julio de 1904. 6 v. B. Marichal C.

VENDO UN "CAMPEON" COMPROMISO "CLASIFICADOR" JOSE ANTONIO LARA, Julio 12, 1 v.

NECESITO Un local apropiado para taller de zapatería. Julio 7, 10 v. Emilio Arvizu

OJO-VIDENTE El que suscribe tiene buenos materiales para acaeras y caños; el que quiera bueno y barato puede avisarme. Para su construcción garantiza el trabajo, y no cobra nada adelantado, es la mejor garantía. Para entenderse calle 16 Sur 6 en mi casa de habitación. Rafael Zúñiga, Junio 9, 5 v.

DE OCASION Se venden los materiales de la casa que fué de Benigno Aguero, situada en la avenida décima, contigua al solar de la Junta de Educación, en el barrio del Hospital. Para precio y condiciones entienda con don Marco Tullio Pérez, Tesorero de la Junta en la oficina de la Contabilidad del Banco de Costa Rica. Julio 9, 5 v.

TRES CABALLOS Han desaparecido de uno de nuestros potreros en Las Pavas, tres caballos, uno tinto caño, otro alazán y otro melado. Daremos una gratificación á quien nos indique el paradero de esas bestias. Rómulo Ferrer, Julio 10, 10 v, alt.

TIERRAS EN SAN CARLOS Y SARAPIQUÍ Las personas que quieran vender los terrenos de que son dueñas en esas regiones se servirán servir por escrito los pormenores de situación, lindas, extensión, configuración, cultivos y otros detalles que permitan formar un concepto exacto de los mismos en relación con el precio que pidan por manzana, acre ó hectárea. Se requiere una nota del asiento de inscripción á nombre del vendedor, así como relación exacta de gravámenes si los hubiere. Es importante mencionar la proximidad á los ríos y decir si es ó no navegable en esa parte; de igual manera importa conocer los caminos ó veredas que conducen á esas tierras, las servidumbres que tengan, y el nombre de los propietarios más cercanos en todas direcciones. Se desea si fuere posible, que á todas esas descripciones acompañe un plano del terreno. San José, julio 10 de 1904. Manuel Aragón, Correo Apartado No 586 —H. S. O.

AVISOS Durante mi ausencia del país queda con mi poder generalísimo y al frente de mi bufete el Hecineido López. San José 6 de julio de 1904. —Alberto Pacheco. 7 v.

A SANTOS ABOGADO Y NOTARIO Despacha en la casa con verja y jardín, frente á la que fué del candidato doctor Rivas, cien varas al sur del Palacio de Justicia, de 7 á 8 de la tarde, hasta los días festivos, para que en estos puedan escriturar sus contratos los que viven lejos. Presente documentos para su inscripción, manda bonos y escrituras adicionales para corregir defectos subsanales y notas de estudios de derecho respectivamente por C\$0.50, cuatro y dos colones en julio 5. 1 m.

AVISO

Se vende en condiciones favorables para el comprador una finca de café de cincuenta manzanas de tierra con buena casa de habitación: situada en el barrio de San Rafael de Tres Ríos. Para más pormenores entienda con Osbaldo O. Díaz. Junio 23, 15 v, alt.

MADERAS, EJES Y RUEDAS DE CARRETAS Tengo un gran surtido de las famosas maderas que crecen en los alrededores de San Mateo: Tacos como, cedro, mango, caoba, cedro pochote, gualaco, guayacán, etc. Vendo ejes de guayacán de primera clase á C\$ 1.75 y ruedas de caoba, de caoba y guayacán, de C\$ 18.00 en adelante. Pasen primero á informarse de mis precios, antes de comprar en otra parte. Arthur Wolf. Call 25 Sur. Detrás del Colegio de Escrituras. 15 v. Julio 2.

ANUNCIO RARO

A módicos precios y en condiciones inmejorables al comprador venden los señores W. Steinworth y Hermano cuatro fincas, cuyo suelo admirablemente fértil está en montaña y cultivado en parte de pastos; se encuentran en las cercanías de la ciudad de San Ramón, miden 7, 15, 37 y 14 hectáreas, inscritas todas y libres de gravámenes. 15 v. alt. Junio 15.

CRONICA

La ciencia del país Registrando papeles, hemos encontrado el siguiente documento público. Don Walter C. Riote y don Manuel V. Dengo dicen: que se proponen construir un aparato para volar y para esta construcción el primero revelará al segundo un secreto q. posee y además contri buye con \$ 200.00 en efectivo. Dengo personalmente construirá el aparato etc. Firmado á 1º de diciembre de 1894 ante Gregorio Martínez Soto, folio 63 del tomo 28 de su protocolo.

Es de suponer que á estas horas el aparato esté peleche. Por lo mismo es inútil preguntar

¿Per qué no vola? Contrabando de niños La policía del cordón de salubridad en la zona infestada de Turrialba, capturó en la semana pasada á dos individuos que dentro de sacos y al hombro, pasaban de contrabando á unos menores de doce años. El doctor Fonseca Calvo ha castigado severamente á los "contrabandistas". Uno de éstos pertenece al mismo cuerpo de la policía. "Mina "El Guacimal"

Esta mina de oro sita en la jurisdicción de Puntarenas, ha reanudado de nuevo sus trabajos con más esfuerzo. Se encuentran ocupados en ella como unos cuatrocientos trabajadores.

Hemos sabido que la de "Macacaona", jurisdicción de Esparta, dará principio á sus trabajos á fines del mes entrante. Para ello ha pedido las maquinarias necesarias al extranjero.

Cañería El cantón de Mora tendrá dentro de poco tiempo, buena y abundante agua potable. La obra de la cañería que el Municipio de aquel progresista pueblo sea ha propuesto lleven á cabo, será un hecho. Se cuenta ya con el capital necesario que demandan los trabajos.

A la policía Don Juan Rafael Campos delató ayer á la policía, á un individuo llimpia ropa, quien empuñó un vestido que para arreglar la había entregado el día anterior. Se han hecho las averiguaciones y el hecho parece ser cierto.

Conto de incendio En las primeras horas de la noche de anteaer dió principio un incendio en una pequeña casa habitada por una lavandera llamada Mercedes Hernández, allá por la Plaza del Ganado. Todo provino de un descuido de la Hernández. A tiempo fué sofocado el incendio. No hubo daños ni pérdidas.

Sin trabajo Muchos de los tipógrafos ocupados en la Imprenta Nacional, se quejan del poco ó ningún trabajo que se les dá. Hemos hablado con uno de los jefes superiores de aquel taller y nos ha dicho, que es cierto, pero que el mal no está en ellos, sino en que en realidad, no hay trabajo.

Ladrones Un viejito llamado Prudencio González, vecino del cantón de La Unión, dijo que en la semana pasada los ladrones, aprovechando el momento en que él estaba ausente de su casa, penetraron á ella, rompieron un antiguo baúl donde creyeron que había dinero, pero que el chasco que se llevaron fué grande, pues no tenía ni un centimo. No obstante, siempre arrazaron con algunas ropas y otros objetos.

Contestación El Presidente de la Facultad Médica ha costestado á los médicos que le han notificado la aparición del sarampión en sus respectivos cantones, que no hay

que tom r gr ndes precauciones con esta enfermedad, pues los casos son de carácter benigno.

Derrumbe El tron de pasajeros del Ferrocarril el Pacifico, llegó antier á esta ciudad después de las 7 p. m. El retraso fué debido á un derrumbe habido en el punto llamado "El Escobal"

Caso raro A las 4 p. m. de ayer se presentó á la oficina de la Gobernación el señor Matilde Maradiaga, quien, enseguida, fué remitido á la cárcel á cumplir la pena de arresto que le fué impuesta aquí por lesiones.

Este sujeto estaba en Panamá y al saber su condena, tomó el primer vapor y vino á cumplirla.—(El Pacifico de Puntarenas).

Sesión La Facultad Médica no celebró sesión en la noche de anteaer por falta de "quorum".

Sarampión Del domingo pasado á esta fecha no ha ocurrido en esta ciudad ninguna defunción á causa del sarampión.

Un ángel más Zulema, hija de don José Braulio Zamora murió en la noche de antier. Acompañamos á sus padres en su muy justo dolor.

Dice el Mercurio de Santiago de Chile que el señor don Arturo Medina Meza, cónsul de Costa Rica en Santiago, ha sido promovido á cónsul general de Costa Rica en Chile.

Mañana á las 7-35 a. m., se despachará correo para Panamá y América del Sur, via Puntarenas.

Solicitud La Junta Inineraria de San Vicente, ha pedido al Gobierno un auxilio de \$ 1000 para ayuda de la carretera nacional.

Afortunados Ayer fueron cambiados en la Tesorería de la Junta de Caridad dos quintos del premio mayor de la lotería jugada el domingo. Los afortunados son José Montoy (jamaicano) y la señora Mercedes Castro.

La sirvienta Filomena Madrigal le tocó en suerte el premio de \$ 1000.

Hemos notado que en la lista de la lotería jugada el domingo próximo pasado, publicada en el diario oficial, la equivocación que apuntamos. En lugar del número 1847 premiado con \$ 20 salió el 1846 con el mismo premio.

Lesionado Ayer lo fué un joven llamado Ernesto Elizondo á consecuencia de haberle arrojado otro joven de su misma edad una piedra en la cabeza. Las lesiones son leves.

Ratero Ayer fué aprehendido infraganti un joven de 12 años de edad, en momentos en que hurtaba un par de botines en el mercado. El pequeño ratero pudo al fin escaparse. Lleva por apellido Zamora.

Ladrón de leche Un caballero, vecino de la Sabana, nos comunicó que por aquellos lugares habita un individuo que todas las noches soguea las vacas agenas para robarse la leche. Una de estas noches fué sorprendido en su tarea, pero debido á consideraciones de familia no fué acusado á la autoridad respectiva.

Notas personales En esta capital se halla, desde hace varios días, el Inspector de Escuelas de la provincia de Guanacaste, nuestro amigo don Salvador Villar.

—Doña Agustina de Bonilla ha sido operada con brillante éxito por los doctores Toledo López y Calnek.

—La señora madre de don Justo Facio se encuentra enferma de gravedad.

Obito Ayer á las tres de la tarde dejó de existir en la villa de Aserrí la señorita, María Eulogia Mora. A sus deudos, especialmente á su hermano don Maximino, presentamos nuestros pésams sentido.

El turno de Atajuela Alajuela 3 de julio de 1904. Señor Director de EL NOTICIERO.—San José.

Muy señor mío: Como supongo que usted deseará completar la información de su artículo de ayer, me permito comunicarle que el turno efectuado hoy produjo la respetable suma de mil novecientos sesenta y cinco colones treinta céntimos (\$ 1.965-30) quedando aun por rifarse muchos y preciosos objetos. De usted atº s. a., C. Volio.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

—Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América: Kingston, Jamaica;

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO COSTA DE RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS

JORGE MORALER BEJARANO FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n.º 531.— Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMAN** Agente. Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materia para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda clase y formas, lavado y cosido, hecho con los mejores materiales que vienen al país razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

Gran negocio. { Vendo ó arriendo una finca de 121 manzanas de terreno, en la Línea Vieja, propia para cultivo de banano, cacao, hule etc., etc. Buenas aguas y superior terreno; hay cultivadas 10 manzanas de potrero con sus cercas y 4 manzanas de hule de 4 años y una cantidad de árboles frutales. También vendo otra finca de 127 manzanas cultivada parte de banano, y el resto con montaña, ó las dos juntas, sitnadas la 1a. en 2o. orden y la 2a. en el 1o. Para más informes dirijirse á la casilla No 177 ó la esquina la Violeta tienda La Unión Contabrea. Solicito un buen socio capitalista. Junio 24. 1 m.

SEÑORES FINQUEROS: LA OCASION ES CALVA En Tucurrique

Se vende una magnífica finca de sesenta y una manzanas de las cuales 16 están sembradas de café en perfecta producción y con una excelente cosecha, 14 manzanas de caña de azúcar, 6 de potrero y el resto de terreno de sembrar y montaña. Tiene un buen trapiche y un tren completo para elaborar el dulce; una casa que costó C\$ 5,000 de cielo y pisos de maderas y otras cosas por hacer para poseer varias yuntas de bueyes, bestias y carretillos, todo en muy buen estado. Las aguas son admirables y la finca queda á quince minutos de la estación del ferrocarril. Se vende en muy buenas condiciones ó se cambia por una propiedad en Limón porque su dueño ha hecho otro negocio de más consideración y no puede atenderla. Se asegura que bien atendida puede producir de cuatro á cinco mil colonas al año. Para permisiones entere en San José con el licenciado don José Luis Sáenz y en Cartago con el licenciado don Alfredo Vollo. Cartago 9 de julio de 1904. 1 m.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO Attorney at Law and Notary Public ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, n.º 163. San José, Costa Rica.

SERVICIO DE COCHE

FUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldard, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C\$ 25.00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no comparen á los señores Arias & Baldard á la hora que tienen derecho á usar el coche, pero pagando C\$ 50.00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1mo.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Taller de pintura.—Rótulos, decoraciones y casaca. Trabajo artístico y esmerado, y precios moderados.—Adriano Arís. 6ª avenida, (este, al lado de Rebert Hos. Julio 13. 10 v.

Aguilada partir del 6 agosto casa que habita don Luis Matamoros, frente lechería don Alberto González. 10 v. Julio 13.

Aguilona casa de alto sit. frente á la iglesia de la Masad, por 50 colones con luz eléctrica, cómoda para familia. Tiene servicio abajo y arriba. Entenderse con Manuel Soto. Julio 13. 10 v.

SE sigue una casa de dos pisos conteniendo 8 habitaciones, baño, cuartos para sirvientes e instalación eléctrica. Precio C\$ 75.00 mensuales. Avenida 4ª, 25 varas Oeste del Parque Morazan.—Rafael Villalobos B. Julio 3. 10 v.

TENGO encargo de vender una casa cómoda, higiénica sita en la calle 18 Sur. Se vende barata, pero al contado. Felipe Carmona. Avenida 10ª O. Julio 6. 10 v.

DINERO.—Tengo encargo de colocar al uno por ciento sobre hipotecas. Se me encuentra 15 varas al norte Pulpería del Carmen, número 232. Eñías Artavia S. Julio 7. 15 v.

No cancelo cuentes que no estén autorizadas con mi firma.—R Jiménez C. Junio 8. 10v.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Pentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fris, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro. Calle del Tranvía Junio 23.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

Heno fresco para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez Marzo 26. 3m

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERÍA DE ROPA A VAPOR— Dirección: Barrio de la Soledad, esq. una formada por la calle 20 Sur y la 7a. avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídese la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvan su avisado al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero 1m

La Borinquena Propaganda literaria. Venta de libros en el Mercado. Se compran, cambian y alquilan libros. Por cinco céntimos puede leer Ud. una novela de buen autor. También se compran estampillas usadas. Antonio Núñez. Junio 2.

Aviso Habiendo establecido en este Puerto una oficina de Agencias y Comisiones tengo el gusto de ofrecer mis servicios al público para la COLECCIÓN DE RENTAS y el manejo y cuidado de toda clase de Propiedades.—OSMOND P. NUNES.—Limón, Costa Rica, junio 25.—1m.

Bananos

Estoy autorizado para comprar fincas de banano y terrenos adaptables para este cultivo, siempre que no disten del Ferrocarril de Costa Rica, arriba de veinte kilómetros. Las personas que tengan interés en vender sus propiedades se sirvan suministrar los siguientes datos: 1º Situación y linderos. 2º Números de manzanas en producción y cuanto de bosque. 3º Si tienen contrato para entregar la fruta á la Avenida. Fruto Cº y cuando vence. 4º Precio. Las propuestas se dirijan por escrito al que suscribe. Apartado del correo N.º 437.—RAFAEL VILLAFRANCA B. Junio 13. 1m

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnaldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Diríjase á su oficina, Av. de la Central, Este, frente al Banco Anglo. Para los demás materiales como petateño, ladrillos perforados, tejas de barro corrientes y honduladas, etc. etc., diríjase á la casa TOURNON y Ca. Telefono 120. Julio 6. 1m.